
と 

 

 

 

●高齢者安全運転支援事業  ※担当部署：「くらし安心課 内線：2731」 

目的：高齢者の自動車運転事故の防止及び事故時における被害の軽減を図る。 

概要：衝突被害軽減ブレーキ装置等を搭載する先進安全自動車を購入する高齢者に対し、購入衝突被害軽減ブレーキ装置等を搭載する先進安全自動車を購入する高齢者に対し、購入衝突被害軽減ブレーキ装置等を搭載する先進安全自動車を購入する高齢者に対し、購入衝突被害軽減ブレーキ装置等を搭載する先進安全自動車を購入する高齢者に対し、購入

費用の一部を補助費用の一部を補助費用の一部を補助費用の一部を補助する。 

対象：次のいずれにも該当する 65 歳以上の者 

ア 非営利かつ自ら使用する目的で新車を購入するもの 

イ 自動車検査証の交付日前 6 か月以上引き続き市内に住所を有し、かつ、現に市内に

住所を有する者 

ウ 市税を滞納していない者 

金額：衝突被害軽減ブレーキ装置・ペダル踏み間違い時加速抑制装置・車線維持支援制御装置等、

搭載する装置によって補助金額がかわってきます。 

●住民票等コンビニ交付システム導入事業  ※担当部署：「市民課 内線：2313」 

目的：個人番号カードを利用し、身近なコンビニエンスストアにおいて住民票等の証明書を発行 

する。 

内容：平成 29 年 2 月から 

ＡＭ6：30 からＰＭ11：00 まで全国 48,000 店舗以上のコンビニで住民票・戸籍謄抄本・コンビニで住民票・戸籍謄抄本・コンビニで住民票・戸籍謄抄本・コンビニで住民票・戸籍謄抄本・

戸籍の附票・印鑑登録証明書の発行が可能戸籍の附票・印鑑登録証明書の発行が可能戸籍の附票・印鑑登録証明書の発行が可能戸籍の附票・印鑑登録証明書の発行が可能になります。 

 

 

●政務活動費とは、議員が行う調査研究をするための費用議員が行う調査研究をするための費用議員が行う調査研究をするための費用議員が行う調査研究をするための費用で、条例に基づき、会派及び会派に所属

しない議員の場合は個人に交付されるお金です。 

交付金額は年間、２２５，０００円（月額換算では１８，７５０円）です。交付金額は年間、２２５，０００円（月額換算では１８，７５０円）です。交付金額は年間、２２５，０００円（月額換算では１８，７５０円）です。交付金額は年間、２２５，０００円（月額換算では１８，７５０円）です。    

最近、問題となっています政務活動費ですが刈谷市議会では、会派に交付され個人的に流用す

ることはできません。収支報告書も提出し、使途不明金がないかチェックしています。 

 

 

●1961 年（昭和 36 年）7 月に地方議会議員互助年金法に基づく任意加入の互助年金制度として発足

しましたが、2011201120112011 年（平成年（平成年（平成年（平成 23232323 年）年）年）年）6666 月月月月 1111 日をもって制度が廃止日をもって制度が廃止日をもって制度が廃止日をもって制度が廃止されました。 

 

★発行者より 

安心・安全に暮らせるまちづくりのために、地域のみなさんと共に活動してまいります。 

身近なことで、お気づきの点（ご意見・ご要望）がございましたら、お気軽にご連絡ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご挨拶 

拝啓 歳末多忙の折、皆様がたに於かれましては、ますます御健勝のこととお慶び申し上げます。

平素はひとかたならぬご協力を賜り、ありがとうございます。 

さて、刈谷市議会議員になり早 1 年半が経ちました。まだまだ分からないことが多々あり、周囲の

方々にいろいろとご指導いただきながら勉強する毎日です。 

経験不足をフットワークでカバーするとともに、皆様の応援をいただき地域のために頑張りますの

でよろしくお願いいたします。 

 このたび市政報告書を作成いたしましたので、お時間のある時にお読み下さい。 

敬具 

 

 

8 月臨時会が 8 月 10 日に招集され、会期 1 日間で開会し、同日閉会しました。 

8 月 10 日の本会議では正副議長の選挙が行われ前所属会派（真政クラブ）より議長・前田秀文氏 

副議長・加藤峯昭氏が選出されました。 

各委員会の委員等の選任も行われ、この度「福祉産業委員会」の副委員長に就任いたしました。

内容といたしまして、福祉健康部・長寿保険部・産業環境部・農業委員会の所管に関する審査を行

います。 

また、議会の選挙により選出され、刈谷知立環境組合議会議員に入っています。 

 

 

 

9999 月の本会議に月の本会議に月の本会議に月の本会議にてててて 3333 項目一般質問いたしました項目一般質問いたしました項目一般質問いたしました項目一般質問いたしました    

●ＡＥＤについて 

刈谷市内におけるＡＥＤの設置状況と使用状況（救急隊及び一般の方が使用した実績）に関す

る質問をいたしました。 

設置状況：市内の公共施設・福祉施設・保育園等はほぼ設置済みです。 

使用状況：  

 

 

 

◆ＡＥＤについての要望事項 

民間施設が救命のためにＡＥＤを使用した場合、豊田市・岡崎市はパッドの無償交換を実施し

ているとのことでしたので、刈谷市においても民間の施設においてＡＥＤを使用した場合の、 

パッドの無償交換パッドの無償交換パッドの無償交換パッドの無償交換を要望いたしました。 

 

刈谷市議会議員 

平成平成平成平成 28282828 年年年年 12121212 月月月月    

発行：清水としやす   刈谷市小垣江町子竿５５-２０１ 

    TEL（０５６６）２７－６３０３ FAX（０５６６）２７－１９１５ 

携帯０９０－３１５５－８８９３ 

清水としやす市政報告 

 平成 25 年 平成 26 年 平成 27 年 

救急隊使用 9 件 6 件 6 件 

民 間 使 用  4 件 1 件 2 件 

 

（刈谷市ホームページ参照） 

施 行施 行施 行施 行 日日日日：平成：平成：平成：平成 29292929 年年年年 2222 月月月月 5555 日（日）日（日）日（日）日（日）    

申込締切日：平成申込締切日：平成申込締切日：平成申込締切日：平成29292929 年年年年1111 月月月月15151515日（日）日（日）日（日）日（日）    

※※※※詳しくは詳しくは詳しくは詳しくは清水としやすまで清水としやすまで清水としやすまで清水としやすまで    

お問い合わせください。お問い合わせください。お問い合わせください。お問い合わせください。    

 



 

●災害時における避難場所について 

 1．現在、「避難所、避難場所、福祉避難所、避難可能施設」が何箇所あるか 

指定避難所 ············ 学校の体育館、市民センターなど 38 箇所 

指定緊急避難場所 ······ 学校のグラウンドなど 28 箇所 

福祉避難 ·············· 高齢者福祉センターなど 8 箇所 

避難可能施設 ·········· 各市民館が 22 箇所 

2．津波の危険がある地域はどこか 

小垣江町大津崎の一部と同町御茶屋下の一部市道 02-23 号線から南側 

3．津波災害対策用の避難施設はどこか 

津波からの一時退避所として大津崎の民間事業所の屋上部分と、避難場所として神明神社が

指定されています。 

◆避難所についての要望事項 

避難所として指定されている神明神社の整備のため、参道に手摺や車椅子でも使用できる、参道に手摺や車椅子でも使用できる、参道に手摺や車椅子でも使用できる、参道に手摺や車椅子でも使用できる、

階段などに代わるスロープなどの必要性を要望階段などに代わるスロープなどの必要性を要望階段などに代わるスロープなどの必要性を要望階段などに代わるスロープなどの必要性を要望いたしました。 

 

●小垣江安城線の道路整備状況について 

小垣江安城線とは 

整備区間は国道 419 号の半城土町西十三塚交差点から安城市内の国道 23 号高棚北インターの

ある高棚町芦池交差点までの延長約 1.9 キロメートル、幅員 25 メートル、計画車線数は 4 車線

ですが、当面は暫定 2 車線にて整備。 

◆道路整備の状況についての要望事項 

物流と渋滞解消のため、小垣江安城線の事業が一刻も早く完成するように、今後も継続して県

に要望していただくとともに、市が持っているあらゆる力を傾注してほしいと要望いたしました。 

 

12121212 月の本会議に月の本会議に月の本会議に月の本会議にてててて 2222 項目一般質問いたしました項目一般質問いたしました項目一般質問いたしました項目一般質問いたしました    

●事業所内保育所の必要性について 

事業所内保育所とは事業所内保育所とは事業所内保育所とは事業所内保育所とは 

保育所への入所条件を満たしているにもかかわらず、入所できない状態にある待機児童は、

以前から問題となっています。その解消は急務であり、事業主拠出金を財源とした企業主導企業主導企業主導企業主導

型保育事業の創設等により、保育の受皿を拡大することで、待機児童問題解消の一端を担お型保育事業の創設等により、保育の受皿を拡大することで、待機児童問題解消の一端を担お型保育事業の創設等により、保育の受皿を拡大することで、待機児童問題解消の一端を担お型保育事業の創設等により、保育の受皿を拡大することで、待機児童問題解消の一端を担お

うとするものうとするものうとするものうとするものです。 

 

刈谷市の待機児童の状況 

認可保育園の過去 3 年間の 4 月入園の申し込み者数と入園者数及び待機児童数 

 

 

 

 

 

刈谷市の待機児童解消に向けての取り組み 

平成 29 年度には、富士松北保育園の改築により 20 人、（仮称）空のうさぎ保育園の開園によ

り 90 人の定員増を見込んでいます。 

 

 

事業所内保育所のメリット事業所内保育所のメリット事業所内保育所のメリット事業所内保育所のメリット    

産後のお母さんが早く職場に復帰でき、子どもが比較的小さなうちから育児と仕事の両立を

図ることができます。 

企業にとっても、人材の流出を防ぎ、従業員の満足度の向上による社風の向上、新規採用時

に求職者に与えるインパクトなどのメリットが考えられます。 

 

◆事業所内保育所の開設ついての要望事項 

市としても県や商工関係の団体と連携を図り、企業に対して広く周知し、事業の拡大を図って

いただくと共に、待機児童がゼロになるよう強く要望いたしました。 

 

●刈谷小垣江駅東部土地区画整理事業について 

昭和 61 年度より良好な土地利用の増進を図る目的で、刈谷小垣江駅東部土地区画整理事業を

開始しています。その後、昭和 63 年度には、従前の不整形な土地を整形な土地に指定する仮換

地指定を行い、小垣江駅前広場を始めとする道路や公園などの公共施設整備並びに宅地造成を進

め、現在の進捗率は、平成現在の進捗率は、平成現在の進捗率は、平成現在の進捗率は、平成 27272727 年度末で、年度末で、年度末で、年度末で、95.795.795.795.7 パーセントパーセントパーセントパーセントであり、地区内の人口としては、事業地区内の人口としては、事業地区内の人口としては、事業地区内の人口としては、事業

当初の昭和当初の昭和当初の昭和当初の昭和 61616161 年では、約年では、約年では、約年では、約 2,1002,1002,1002,100 人であったのに対し、今年人であったのに対し、今年人であったのに対し、今年人であったのに対し、今年 4444 月月月月 1111 日時点では、約日時点では、約日時点では、約日時点では、約 6,5006,5006,5006,500 人とな人とな人とな人とな

り約り約り約り約 4,4004,4004,4004,400 人増加人増加人増加人増加しています。 

平成 29 年度には、仮清算業務を予定しています。 

◆刈谷小垣江駅東部土地区画整理事業についての要望事項 

小垣江駅東部土地区画整備は着工から 30 年間と長期化しており、世代交代も進むため、早期完

了を要望いたしました。 

 

 

 

 

●福祉産業委員会 視察研修 

平成 28 年 10 月 19 日～平成 28 年 10 月 21 日 

・東京都板橋区立企業活性化センター 

・千葉県木更津市 「きさらづ健康マイレージ」 

・介護ロボットの活用状況 特別養護老人ホーム新とみ 

・障碍のある人もない人も共に安心して暮らせる八王子づくり条例 

 

 

 

 

●下記の内容（抜粋）で市長へ要望書を提出いたしました。 

・給食費の無償化（条件あり） 

・小垣江市民センター防災拠点機能の拡充 

・小垣江北部地区整備事業化の促進 

・ＡＥＤパッドの無償交換 

・障碍者・老人居宅改修に椅子式昇降機の補助対象化 

・グラウンドゴルフ専用グランドの整備 

 

 申込者数 入園者数 待機児童数 

平成 26 年度 549 人 426 人 6 人 

平成 27 年度 703 人 428 人 8 人 

平成 28 年度 602 人 434 人 9 人 

 

所属：真政クラブ 9 名 

（議長・副議長は会派に所属せず） 


